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Перекличка соревнующихся

РАБОТАТЬ БЕЗ ОТСТАЮЩИХ!
Ветеран опытно-экспериментального 

завода Георгин Андронович Семенкип—  
лучший рационализатор цеха №  3 , по
давший 1 5  рацпредложений. В  минув
ш ем году он бы л ещ е и наставником 
молодых рабочих.

На снимке (слева направо): Г . А . СЕ- 
М ЕН К И Н  с  молодыми рационализато
рами цеха №  3 , бригадирами комсо
мольско-молодеж ны х бригад Виктором 
Е Г О Р О В Ы М  и Владимиром К А Б А Н О 
В Ы М . Фото В . Яшина.

НАГРАДЫ
ВРУЧЕНЫ

ПЕРВЫЙ секретарь обкома КПСС  И. А. Бондаренко в 
помещении штаба строительства от имени обкома 
КПСС, облисполкома, облсовпрофа и обкома ВЛКСМ  
вручил передовикам производства, победителям социа 
листического соревнования 1976 года Почетные гра
моты.

И. А. Бондаренко тепло поздравил награжденных. С 
ответным словом от имени награжденных выступил | 
В. Г. Лопатин— бригадир СМУ-9 «Заводсгроя».

В тр у д е —  соперники
На производстве синтетических жирных нислот 

химического завода имени 50-летия ВЛКСМ подведе
ны итоги социалистического соревнования за 28-ю де
каду ударной трудовой вахты в честь 60-летия Вели
кого Октября. Между двумя соревнующимися участка
ми омыления цехов № 1 и Н  2 первенство завое
вал коллентив участка омыления цеха № 2 производ
ства СЖК, возглавляемый Федором Сергеевичем Мор- 
дасовым.

—  К О Л Л ЕК ТИ В' у ч астк а  
ом ы ления ц е х а  Л5 2  про
и зво д ств а  СЖ К горд тем , 
что по итогам 2 8 - й  декады  
ударной трудовой вахты  в 
ч ест ь  6 0 -л е т и я  В еликого  
О ктября зан я л  первое ме
сто  в  соревн ован и и  с уча
стком  ом ы ления ц еха  Л : 1 .  
П роизводственное задание 
за  д екаду  мы вы полнили

на 1 0 2 , 8  п роцента. В с я  
вы п ущ ен н ая  з а  декаду про
дук ц и я к а ч еств ен н а я .

На у ч аст к е  строго со 
блю даю тся правила охраны  
труда и техн и ки  б езо п ас
ности и поэтому не допущ е
но сл у ч а е в  п рои зводствен 
ного тр авм ати зм а. Не было 
за  д екаду  т а к ж е  наруш е
ний трудовой, п рои зводст

вен ной  дисц иплин ы  и об
щ ествен н ого порядка.

Особенно отли чили сь 
ударной, вы сокоп р ои зводи 
тельн ой  и качествен н ой  ра
ботой апп ар атчи ки  Иван 
С тепан ови ч Адамов и Игорь 
Н иколаеви ч Д ипинский. На 
эти х п ередови ков производ
ст в а  р авн яю тся  в се  другие 
работники у ч аст к а .

Ф. МОРДАСОВ, 
начальник участка.

—  ПО ИТОГАМ 2 8 - й  де
кады  ударной трудовой вах 
ты  в  ч есть  6 0 -л е т и я  В ел и 
кого Октября н аш ему кол
л ек ти ву  приш лось у ст у 
п ить ли дерство у ч астк у

Средство 
контроля
Свои социалистиче

ские обязательства мы 
выполнили досрочно.
Каждую  смену работа
ем с опережением графи
ка. Сэкономили 2300 ки
ловатт-часов электро
энергии, на 100 рублей 
других строительных ма
териалов. Одна«с в по
бедители не вышли.

По-моему, у нас есть 
•еще недостатки в орга
низации самого социа
листического соревнова
ния.

Например, почти сов
сем ае применяется та
кое эффективное средст
во контроля, как взаи
мопроверка в соревную
щихся бригадах.

У  нас соревнуются че
тыре бригады, но ни ра
зу на мы, ни у  нас ког
да-нибудь не проверяли 
выполнение взятых обя
зательств. Между тем, 
участие в такой провер
ке позволяет ознакомить 
ся с «секретами» пере
довиков производства,- 
повышать требователь
ность участников сорев
нования к себе и к то
варищам И т. д-

В  этом году наша 
бригада начинает рабо
тать по планам ТЭКК, 
так что теперь соперни
чество будет более инте
ресным.

И. ВА С И Л ЕВИ Ч ,
бригадир плотников 

порта.

ом ы лен и я ц е х а  Л» 2 .  П ока
зател и  ваш и  о к азал и сь  ни
ж е , чем у соперничаю щ его 

, к о л л ек ти в а . П р ои зводствен - 
' ное задан и е з а  декаду  мы 

вы полнили на 1 0 0  процен
т о в ; Бы ло допущ ено з а с т ы 
ван и е материальной линии, 
что п ри р авн и вается  к н ару
ш ению производственной 
(техн о л о ги ч еск о й ) дисц ип
л и ны .

Однако н еудача прошлой 
д екады  н ас не обескур а
ж и в а е т . Наоборот, ко лл ек
ти в у ч астк а  настроен  при
л ож и ть в се  си лы  для т о 
го, чтобы в соревновании 
с участком  ом ы ления ц еха 
Л» 2  впредь зан я ть  п ервен 
ство  и у дер ж и вать  его до 
конц а в а х т ы .

Г. КУЛИЧНИН, 
начальник участка.

•  ЖИЛЬЕ: КАЧЕСТВО» 
КОЛИЧЕСТВО, СРОКИ

350 ТЫ С ЯЧ  КВА Д РА ТН Ы Х  М ЕТРО В Ж И Я ^ Я  — БОЛЬ
Ш Е. ЧЁМ  В  ПРОШЛОМ ГОДУ. И НАМНОГО БО Л ЬШ Е.

ЧЕМ  во в с е й  п р о ш е д ш е й  п я т и л е т к е , б у д е т  п о с т 
р о е н о  в  НАШ ЕМ  ГОРОДЕ В  Н АЧА ВШ ЕМ С Я  1Я77 ГОДУ.

НО БУД УЩ И Х НОВОСЕЛОВ. СТРОИТЕЛЕЙ, ДА И, 

ПОЖАЛУЙ, ВС ЕХ  ГОРОЖ АН И Н ТЕРЕСУЮ Т ПОДРОБНО- 
СТИ: КТО ЙГ к А К БУДЕТ СТРОИТЬ ЕГО , КАКИМ БУ-

ДЕТ ВН УТРИ  И С Н А РУЖ И  КА Ж Д Ы Й

Н О В ЫЙ Д О М 
ВОЛГОДОНСКА
- О Б О  ВСЕМ  ЭТОМ И О ТОМ, ЧТО ДЛЯ ЭТОГО ТРЕ- 

БУЕТСЯ И Д ЕЛАЕТСЯ, Р А С С  Н А ЗЫ ВА ЕТ  ЧИТАТЕЛЯМ  
«ВОЛГОДОНСКОЙ 1РАВД Ы » ЗАМ ЕСТИ ТЕЛ Ь ПРЕДСЕДА

ТЕЛЯ ИСПОЛКОМА ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ
ТРУД ЯЩ И ХСЯ А Л ЕКС А Н Д Р АЛЕКСАНД РО ВИ Ч А Л Е К 
САНДРОВ.

З а  1 2  м есяцев прошло
го года в Волгодонска по
строено и сдано ж илья 
столько, сколько до сих 
пор строилось за  пятилет
ку. Строители города пе
ревыполнили Hti ТОЛЬКО 
1 осу дарственный план, но 
и свои очень высокие со
циалистические обязатель
ства: сдано 1 7 0  ты сяч
квадратных ме т р о в 
жилья.

Но итоги года — это 
уроки года. А они гово
рят о том, что, несмотря 
на бурное жилищное 
строительство, потреб
ность в жилье еще не 
покрыта. И поэтому в 
197/ мы ставим перед 
собой задачу построить 
250.000 квадратных мет
ров жилья. Цифра эта в 
два с половиной раза пе
рекрывает намеченную

• государственным планом. 
Л ьвиная доля работы 

придется в этом объеме 
на «Волгодонскэнергожил 
строй». Чтобы это управ
ление справилось со сво
ей задачей, решено его 
значительно усилить и 
численно, и технически.

Передвижной домо
строительный комбинат 
на 3 5  ты сяч квадратных 
метров ж илья в год дол
жен в текущ ем году вый- 
Ти на полную свою  мощ
ность и при этом освоить 
производство домов наи
более красивой и удоб
ной по планировке квар
тир 84-й  серии по полной 
номенклатуре. Это значит, 
что монтажники смогут 
избавиться от простоев 
из-за задерж анны х поста
вок со стороны и, соот
ветственно, строить ещ е 
бы стрее, чем до сих пор.

Реш ено строить в горо
де ещ е один домострои
тельный комбинат, уж е 
не передвижной, а  посто
янный, на 1 4 0  тысяч 
квадратных метров в год 
ж илья сам ы х современных 
серий. Помимо этого, бу
дет создан такж е цех по 
вы пуску сборного ж елезо
бетона по 1 0 0  ты сяч ку
бометров ежегодно.

В  прошлом году, в 
январе, начиная строить 
новый город, мы стави
ли перед собой две за
дачи: строить как можно 
быстрее н больше. Но 
девиз десятой пятилетки 
и желание построить дей 
ствнтельно современный, 
по-настоящему образцо
вый социалистический го 
род продиктовали третью 
составляющую: строить
красиво и добротно.
В  прошлом году эта 

задача реш алась в основ
ном местными силами, си 
лами самих строителей, 
качеством их работы. В  
1 9 7 7  году к решению ее 
подключились Госстрой 
С С С Р  и Р С Ф С Р , Гос- 
гражданстрой, проектные ! 
организации. Так, науч- 1

но-исследовательский ив- 
ститут эстетики жилища 
разраоаты вает варианты 
отделки домов с  примене
нием облицовочной плит
ки, отделочного камня и 
Других ценных и интерес 
н т х  в архитектурном от
ношении материалов.

i lo  решению планирую
щ их строительных орга
нов ж илье в нашем горо
де будет строиться с  при
менением сам ы х лучших 
материалов для  вн.> треп
ней отделки квартир. И 
средняя стоимость одного 
квадратного метра его за 
проектирована на 1 9 7 7  
ю д  уж е не 1 3 3 , а 1 7 0 — 
2ии рублей. В  натуре это 
будет означать полы на 
высококачественного и кра 
сивого линолеума, более 
широкое применение ка
ф еля, современные фане
рованные под древесину' 
двери, изящ ные ручки 
вм есто привычных двер
ных скоб и т. д.

Волгодонцы, хотят ви
деть свои город красивым, 
оно полностью совпадает 
с  той задачей, которую 
поставили, намечая стро
ительство Атоммаш а и 
нового города, партия и 
Советское правительство. 
11о решению Госстроя 
Р С Ф С Р  в Волгодонске бу 
дут строиться здания не 
только по типовым, но и 
по индивидуальным про
ектам. Причем такими 
особенными, неповторимы
ми станут не только об
щ ественные здания, но и 
некоторые ж илы е дома 
нового города. По реше
нию горисполкома в В ол
годонске намечено соз
дать такж е мастерскую  
Худфонда с тем , чтобы 
на новых зданиях города 
появились произведения 
.монументального искусст
ва: фрески, мозаики и
т. д.

У ж е в 1 9 7 7  году в на
шем городе будут стро
иться дома в 12, 14  и 16
этажей. ■

Д ля того, чтобы все 
задуманное осущ ествля
лось точно, создается  по
стоянная группа авторско
го контроля и группа ра
бочего проектирования 
зд есь, в Волгодонске.

Но красота будущего 
города зависит не только 
от проектировщиков. Один 
из уроков 1 9 7 6  года —  
мы убедились, как отста
ет от строительства бла
гоустройство. .Д ля того, 
чтобы учесть его, < Во л го 
донскэнергострой» дол
жен в 1 9 7 7  году наладить 
м ассовое производство 
ж елезобетонны х тротуар
ных плит, поребриков, 
бордюрных камней, улич
ных ваз для цветов, ска
мей и т. д. А  дирекции 
Атоммлш а предстоит ор
ганизовать особое подраз
деление —  «Зеленстрой».
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•  ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ:
ЗА ЛЕНИНСКИЙ СТИЛЬ

ПРИ высокой
АКТИВНОСТИ
КОММУНИСТОВ

П роведены  п тчегно-вы * 
борные собрания в  партий
н ы х  организациях города 
В ол год он ска . Характерной 
особенностью  ны неш них 
о тч етов и вы боров яви л ось  
то , что они проходили в' 
о бстан овк е  больш ого поли
ти ческого  и трудового подъ 
е м а, вы зван н ого  работой и 
реш ениям и октябрьского 
П ленум а ЦК КПСС, приня
ти ем  встр еч н ы х  п лан ов и 
со ц и ал и сти ч ески х обяза
т е л ь с т в  в  ч ест ь  6 0 -л е т и я  
В ел и к ого  О ктября.

В  подавляю щ ем  боль
ш и н стве партийны х орга
ни зац и й  отчетно-вы борн ы е 
соб р ан и я ' прош ли организо
ван н о , при вы со к ой  а к ти в 
н ости  ком м ун и стов. Они 
продемонстрировали то, 
ч то  элем ен ты  ленинского 
сти ля  в с е  больш е у т в е р ж 
д аю тся в  работе парторгани
зац и й . С казанное в  пер
в у ю  очередь отн оси тся к 
п арторганизациям  филиала 
и н сти тута  ВНИИПАВ, го 
родской. больницы , линей" 
л ого  отделения милиции и 
многим другим.

Н а отчетно - вы борны х 
собраниях при сутствовало  
9 6  процен тов ком м унистов, 
состоящ и х н а партийном 

.у ч е те . В  обсуж дении о т
ч етн ы х докладов приняло 
у ч асти е 1 9 ,4  процента 
ком м унистов. 3 2  процента 
от оощ его ч и сл а  в ы ст у п и в 
ш их —  рабочие.

Работа в с е х  партком ов, 
пгртпюро и секретарей  пер
ви чн ы х парторганизаций 
признана удовлетвор и тель
ной-

Произошло дальнейш ее 
укреплени е партийны х р я 
дов, заметно улучш ен к а 
ч ествен н ы й  со став  сек р ета
рей п ерви чны х парторгани
зац и й , партгрупоргов, п ар
ти йны х бюро. .

И з 4SO  членов партбю
ро, секр етар ей  и зам ести 
телей секретарей  парторга
низаций— Д 2  работаю т в  
промы ш ленности, строитель 
ст в е , транспорте, св я зи . 
Из них 1 7 5  ч ел о век , или 
4 2 ,5  процента —  рабочие, 
1 2 1  ж ен щ и н а.

Среди секретарей парт
организаций 2 5  процентов 
избрано вп ер вы е. 5 5  про
ц ентов избранны х сек р ета
рями парторганизаций и м е
ю т вы сш ее, 4 0  процентов 
— среднее образование. В  
числе секретарей  парторга 
низаций 1 4  ж енщ ин.

Комм унисты  н а отчетно 
вы борны х собраниях оце
нивали партийную работу 
за  отчетны й период и оп
ределяли дальнейш ие пер
сп ек ти вы , р у к о вод ству ясь  
реш ениями X XV  съ езд а  
партии и октябрьского 
( 1 9 7 6  года) П ленума 

ЦК КПСС, п ож еланиям и и 
вы водам и, которы е содер- 
ж а тся  в речи Л. И. Б р еж н е 
ва  на П ленум е. Они в ы с к а 
зы в ал и  кри тически е зам е
чания в  адрес партийны х 
f e p o , х озя й ствен н ы х  руко

Ш Ю Л М  Ж Д У Т  Ш Е Ф Ф И

водителей, вышестоящих
парти йн ы х, со в ет ск и х  и хо
зя й ств ен н ы х  о р ган ов. Н а
пример, ком м ун и сты  « В о 
д ок ан ал а»  в сво и х  в ы с т у п 
лен и ях говорили о н едоста
точной работе партийного 
бюро по организации конт
роля и п роверки и сполн е
ния принимаем ы х реш ений.

О воспи тан и и  ч у в ст в а  
ответствен н о сти  з а  сво е  де
ло, личной примерности 
ком м ун и ста ш л а р еч ь  на 
собраниях в п ар тор ган и за
ц и я х  пти ц еком би ната, пор
т а , эл еватор а , линейной 
больницы  и д р у ги х ,

В  п арторган и за ц  и я  х 
стр ои тельн ы х подразде
лений в ы ск а за н а  сер ьез
ная озабоченн ость со
стоянием работы  с  кадр а
ми. К ом м унисты  у к а зы в а 
ли  на ж и зн ен н ую  необходи 
м ость п овы ш ен и я исполни
тельской  дисциплины  в с е х  
работн иков, внедрения про
гр есси вн ы х  методов труда 
и . ц ен н ы х, проверенн ы х 
п рактикой п очпнов, у си л е
ния линейного и бригадир
ского  со ст а в а  н а стр ой ках.

Н едостатки  в  подготов
к е  и проведении партсоб
раний, низкую  акти вн ость  
ком м унистов отмечали 
уч астн и к и  отчетно-вы бор
н ы х  партсобраний ж е л е з 
нодорожной стан ц и и  С алов' 
с к а я , консервного завода._

В  большинстве партий
н ы х  организаций п роведе
на больш ая работа по обес
печению хорош ей подготов
ки  и п роведения отчетно- 
вы борн ы х адбраний. В м е с 
те  с тем , не в е зд е  они про
веден ы  на должном у р о в
не. В  парторганизациях 
гормолзавода, школы Мг7, 
городского узла связи я в к а  
на собрания составила 90 

91 процент, активность 
коммунистов на собраниях 
была недостаточной. В  от 
четных д окл ад ах  слабо 
раскрыты вопросы личного 
участия коммунистов в 
борьбе за досрочное выпол 
ненив планов и социалиста 
ческих обязательств, не ос
вещ ен ы  проблемы подбора, 
р асстан овк и , во сп и тан и я и 
повы ш ени я ответствен н ости  
кадр ов, укр еплен и я партий 
ной и государственной дис 
циплпны .

И з-за  плохой подготовки 
были п ерен есен ы  отчетно 
вы борны е собрания в  парт
ор ган и зац и ях сп ец и али зи 
рованного дорож но-строи
тельн ого  уп р авл ен и я, гор- 
газаГ.

В  н астоящ ее время п е
ред партком ам и, партийны 
ми бюро, секр етар ям и  парт
организаций стои т задача 
— обсудить итоги отчетов 
и  вы б ор ов, глубоко про 
анализи р овать имею щ иеся 
недостатки , обобщ ить кри
ти ческ и е зам ечан и я и пред 
лож ен и я ком м ун и стов.

М. НЕГОВОРА, 
заведующий 

орготделом горкома 
КПСС.

Н а днях состоялся  
VI пленум городского 
комитета В Л К С М , рас
смотревший вопрос «О 
задачах комсомоль
ских организации по 
дальнейшему воспита
нию учащейся молоде
жи на боевых, трудо
вых и революционных 
традициях советского 
народа».

—  Воспитание уча
щ ихся, пионеров должно 
постоянно находиться в 
повестке дня всех  к о м с о 

м о л ь с к и х  организаций как 
один из главны х вопро
сов, —  сказал  и своем 
докладе первый секр е
тарь Волгодонского гор
кома ВЛ К С М  В . М. Б а- 
ласю к.

Больш ую  роль в вос
питании ш кольников иг
рает работа с ними ком
сом ольцев предприятий 
города, передовиков, в е 
теранов и новаторов про

изводства. Научить ува
ж ать труд и людей труда 
помогает содруж ество 
школьных и проивводст- 
венных шефских коллек
тивов. Но эта форма ра
боты используется еще 
далеко не везде.

Огромное воспитатель
ное значение имеют сов
м естные субботннки и

ют их, как ото было не 
однажды , в управлении 
строительства «.Энерго- 
ж илстрой» и «Р остсель- 
строй».

В  своем  докладе В . М. 
Б аласю к отметил такж е 
большое значение военно- 
патриотического воспи
тания, различных его 
форм и методов. Это и

С ПЛЕНУМА ГОРКОМА ВЛКСМ

воскресники ш кольных и 
производственных коллек
тивов. Такие субботники 
не раз проводили комсо
мольцы бригады Влади
мира К уканова с. комсо
мольцами ш келы  №  1 на 
строительстве третьего 
корпуса Атоммаш а. Но о 
каком воспитании можно 
говорить, если учащ ихся 
не обеспечййают фронтом 
работ или вообщ е сры ва-

работа городского клуба 
«П оиск», и «Бессою зная 
экспедиция «М оя Роди
н а - С С С Р » ,  и участие в 
военно-спортивных играх 
«Зарница» и «О рленок».

Старш ая пионервожа
тая ш колы №  8  О. Нсяко 
рассказала о поисковой 
работе школьников в пе
риод подготовки к 30-ле
тию Победы, о неоцени
мом воспитательном зна

чении такой работы 
О недостаточной связи  

комсомольцев базового 
предприятия — «Р остсел ь- 
стр о я * с учащимися проф 
техучилищ говорила сек
ретарь комитета ВЛ К С М  
ГП Т У -60 Л . Белоштен- 
това.

Больш ой интерес вы 
звал  рассказ председате
ля городского клуба «П о
иск» 10. М ихопарова о 
работе этого клуба.

VI пленум горкома 
Б  Л КСМ  принял поста
новление, направленное 
на улучшение воспита
ния учащ ейся молоде
жи, повышение ответ
ственности комсомоль
ских организаций пред 
прияткй по ш еф ству 
над школьным комсо
молом и пионерской 
организацией, учебны
ми заведениями.

Г. ХИЖНЯКОВА.

В ПРОФСОЮЗНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ
шкхшяшитшшшяшвяяштяшшштмшяишяшяят/т

Главные усилия объе
диненного постройкома 
треста «Волгодонск- 
энергострой» и проф со
юзных организаций уп
равлений строительства 
направлены в эти дни на 

успеш ное проведение 
и заверш ение ударного  
двухдекадника по стро
ительству жилья и куль* 
турно-бытовых объектов, 
Создан штаб соревн о
вания во главе с  глав
ным инженером «Энер- 
гожилстроя» В. И. Буко
вым,

Штаб ежедневно под
водит итоги социалисти
ческого соревнования и 
присуждает места. Пяти 
лучшим бригадам по

итогам' за сутки штаб 
присуждает призы. К 
примеру, обладателями 
призов стали бригада 
штукатуров А. Е. М ар
ченко из СМУ-2, брига
да электромонтажников 
коммуниста Г. Пиворю- 
наса ия СМУ-f «Энсрго- 
жнлетроя» и другие- 

А. МАРЧЕНКО, 
заместитель 

председателя  
объединенного 

постройкома треста 
«Волгодонск- 

энергострой».

Состоялось заседание 
президиума рабочего 
комитета лесоперева
лочного комбината. На 
нем утверждены  график

Крановщик В . В . А Л Е К С Е Е В  из «Энергожил- 
строя» приехал в Волгодонск из Москвы, имея 
15-летннй стаж  работы на строительных объектах. 
Сейчас он успешно трудится в бригаде А . И. Мос- 
ковцева.

Н а снимке: В . В . А Л Е К С Е Е В .
Фото В. Яшина,

работы коллектива пред 
приятия в 1977 году по 
цохам и условия социа
листического соревнова
ния и положение о по
ощрении передовиков 
производства.

Н. ДУБИНСКИЙ, 
председатель 

рабочкома 
лесоперевалочного . 

комбината.

Во всех цехах и на 
участках химического за  
вода прошли рабочие 
собрания. На них о б 
суждены и приняты 
встречные планы и со 
циалистические обяза
тельства на текущий год  
и заключены договоры  
на соревнование между 
коллективами. Обсуж
ден также проект кол
лективного договора 
на 1977 год.

Е. МИРОНЕНКО, 
заместитель 

председателя завкома 
профсою за химзавода.

ф Руководитель среднего звена
С Е К Р Е Т А Р Ь  парткома 

лесокомбината долго не 
раздум ы вал над кандида
турой: м астер Галина Ни
колаевна Сахарчук.

И, как бы объясняя вы 
бор, сказал :

—  Видите, какая вещ ь... 
Д ля всех  нас, конечно, 
первое дело —  выполнять 
план, а  ещ е лучш е пере
выполнять. Смена м асте
ра Сахарчук с  этим 
справляется. Но ведь вы 
соких показателей можно 
добываться разными мето
дами, верно? М атериаль
ная заинтересованность—  
надежный р ы чаг.' Другой 
и прикрикнуть не стесня
ется  на нерадивого. Д ля 
третьего и штурмовщина 
не зазорный прием. Са
харчук ж е ... ведет людей 
ровно. Она о своей смене 
думает не от звонка до 
звонка, но и за  проход
ной. Кстати, смена Сахар
чук досрочно заверш ила 
годовой.

□
■— Что от пас требует

ся? Сделали, сделали мы 
программу. Выкарабка
лись. Да ещ е на четыре 
дня раньше срока. Не 
спрашивайте, как. Ш тур
мовали, как ещ е! Зато и 
в задел маленько поло
жили.

Но, точно, штурмовщи
на —  опыт не для про
паганды. этому делу 
учить не надо, сама  
жизнь научит. Ох, как л 
ненавижу такую работу!

Иной раз в газетах чи
таю про мастера: вот, 
мол, молодец какой, на 
любом рабочем месте мо
жет трудиться. Не пони
мают те писатели, что не 
от хорошей это жизни. 
Сейчас от нас другое тре-

с  продукции, кончаем 
людьми. Вот наш главный 
объект —  люди, рабо
чие. Раньш е, признаться, 
мне льстило, что слыш ала 
про себя: «С ахарчук хоро
ший м астер, она прекрас
но знает всю  техноло
гию». Теперь не льстит. 
Людей знать труднее.

□
Вспоминается мудрый 

афоризм: кто хочет ра
ботать, ищет способы, 
кто не хочет, ищет при
чины. Сахарчук —  рабо-

А  ка к иначе?
буется: реш ать вопросы, 
вперед смотреть. А  глав
ное с народом работать. 
Со «старичками» мы уже 
приработались, и то тре
ния бывают. А  новые 
приходят, в основном, мо
лоды е, с ними нужно как- 
то по-иному. К нам, на 
цех разделки хлыстов, 
стали «трудны е» прихо
дить, вроде как на исп
равление. И х не только 
специальностям надо обу
чить— трудолюбию.

Вообщ е, чем больше я 
ж иву, тем лучше пони
маю, в чем забота наша, 
мастеров. Разговаривала 
я  со многими. Начинаем

тает. Несмотря на пово
ды и причины. Она из 
тех, кто много на себя 
берет и много делает, се 
бя не ж алея.

Галина Николаевна де
лает то, что для многих 
пока темный лес. И ум е
ет видеть в этом лесу 
каж дое дерево. Давно 
известно: м астер — органи 
затор производства и 
воспитатель коллектива. 
П ервая половина этой 
формулы, можно считать, 
мастерами освоена. На 
очереди вторая, пожалуй, 
более трудная. Ш кольные 
методы здесь не годят
ся, народ взрослый. Зна

чит— особый подход.
И пока теоретики р аз

рабатывают основы про
изводственной педагогики, 
практики, такие, как СА 
харчук, работают. Он* 
практик. Конечно, не в 
том см ы сле, как обычно 
понимают: опытный спе
циалист без образования, 
Опытный— точно. 2 3  года 
и все врем я мастером. Но 
и диплом у нее тож е есть  
—  закончила техникум.

Ч ем ж е берет она? Лю
ди для Галины Николаев
ны —  начало и венец 
всем у. Она не отделяет 
себя от них и остается 
сам а собой. Резкой и 
мягкой. Близко к сердцу 
все  принимающей.

□
—  Что в нашем деле са

мое важное? Мне со мно
гими приходилось встре
чаться мастерами. И ви
дишь: все у иного м асте
ра есть, а  дело идет со 
скрипом. Отчего? Думаю 
так: не болеет за  свою ра
боту, не переживает. 
Слишком спокойно все 
воспринимает. Не могу 
я так. Если взялась  —  
всю  душу отдаю, беречь 
себя не умею. Б ы вает и 
на конфликт идешь, и
ночей не спишь. • Работа, 
как говорят, до инфарк
та. А как иначе?

Р . РУД ЕН К О .
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Работать
качественно

Участок алкилолами- 
дов цеха Л'« 3 ВХ З до
срочно выполнил гото
вое задание по двум ви
дам продукции: моно-
этаноламидам и диэтано- 
ламидам, которым в ав
густе был присвоен 
Знак качества.

На снимке: аппаратчи
цы участка алкнлолами- 
дов Р. Н. ФЕДОРОВА 
и Т. В. КЛЮЕВА.

Фото В. Яшина.

„ВОЛГОДОНСКАЯ ПРАВДА" ОТКРЫВАЕТ НОВЫЙ РАЗДЕЛ:

„ПИСЬМА ТРУДЯЩИХСЯ КОММЕНТИРУЮТ 
ДОЛЖНОСТНЫЕ ЛИЦА“

Не огорчайтесь, молодожены

НАИ БОЛЕЕ В А Ж Н Ы Е  П РО БЛ ЕМ Ы , КО ТО РЫ Е  
ПОДНИМАЮТ ЧИТАТЕЛИ В СВОИХ ПИСЬМ АХ, 
КО М М ЕНТИРОВАТЬ БУДУТ РУКОВОДИТЕЛИ О Р 
ГАНИЗАЦИЙ И УЧ РЕЖ Д ЕН И Й .

# Интервью на тему дня

ВТОРОЙ 
К А Т Е Г О Р И И  
НЕ Б У Д Е Т
НА ВОПРОСЫ НАШ ЕГО  КОРРЕСПОНДЕНТА О ТВЕЧА 

ЕТ Д И РЕКТО Р ВОЛГОДОНСКОГО ОПЫТНО-ЭКСПЕРИ
МЕНТАЛЬНОГО ЗАВОДА А Л ЕКС А Н Д Р ДМ И ТРИ ЕВИ Ч  
ПОЛОВНИКОВ.

Скажите, пож алуйста,; переведены ш есть загото- 
каковы качественные нто j вок, с ручной формовки 
ги работы вашего пред- i на механическую  были не
приятия в 1 9 7 6  году/

Число рекламаций на 
нашу продукцию в  1 9 7 6  
году несколько сократи
лось по сравнению с 
1 9 7 5 . И все ж е  итог года 
мы не мож ем  признать 
удовлетворительным: пять 
рекламации и 18 процен* 
тов продукции второй ка
тегории.

Однако следует ска
зать , что претензии к нам 
потребители имеют почти 
исключительно по литью. 
И причина этого заклю 
чается в острой нехватке 
качественны х лнтейных и 
формовочных материалов, 
которые вы деляет нам 
трест «Росрем дорм аш ».

Расскаж ите, пожалуй
ста , подробнее о своих 
мероприятиях по повыше 
нвю качества.

М ероприятия, проведен
ные нами, мож но разде
лить на две группы: ор
ганизационные и техниче
ские.

* К первым можно отнес
ти работу отдела техниче
ского контроля. В  минув
шем году мы активно ис
пользовали вы езды  наших 
контролеров на м еста  для 
вы явления претензий з а 
казчика. А нализ получен 
ны х сведений показал, 
что значительная часть 
нареканий приходится на 
качество сварны х швов 
грейдера « Д -2 0 Б М »  и 
« Д -2 4 1 А » . Провели спе
циальное обучение свар
щиков, контролеров О ТК , 
внедрили полуавтоматиче
скую  сварку —  в ре
зультате проблема была 
снята.

По настоянию О ТК  из
менили, ужесточили пра
вила приемки и испыта
ния гидроаппаратуры по
грузчиков « Т -1 5 7 » . И 
зд есь  такж е были сняты 
имевш иеся претензии.

Кроме этого, по части 
технической в кузнечно
заготовительном цехе бы
ли установлены ножницы 
для нарезки профильного 
м еталла, с  ручной газо
резки на ш тамповку были J

реданы д есять  деталей в 
литейном, —  все  это поз
волило резко повысить 
точность изготовления де
талей и одновременно 
стабилизировать качест 
во.

До внедрения универ
сально. - сборной оснаст
ки в  механическом цехе 
до 5 0  процентов корпусов 
редуктора О ТК  браковал 
из-за  несоблюдения м еж - 
центровых расстояний. 
Сейчас 9 0 — 9 5  процентов 
этой продукции идет с  
первого предъявления.

Александр Дмитриевич, 
в начале нашего разгово
ра вы упомянули о 1 8  
процентах продукции вто
рой категории. Ваш  завод  
—  одно из немногих 
предприятий в области, 
выпускающих такую про
дукцию. Какова ее судь
ба в 1 9 7 7  году?

Продукция второй ка
тегории— это наши катки 
« Д -2 1 1 » , устаревш ий про
ект. Наши инженеры и 
конструкторы разработали 
новую, более соверш ен
ную технически модель 
катка « Р Д -1 0 3 » .

В  1 9 7 6  году мы изго
товили опытный образец 
такого катка, и он хоро
шо показал себя на испы
таниях. Однако трест 
«Росрем дорм аш » не обес
печил нам пока необхо
димой для серийного вы 
пуска технико-экономиче
ской документации и нуж
ных видов проката. По
этому в первом квартале 
1 9 7 7  года мы все-таки 
будем вы пускать ещ е 
« Д -2 1 1 » . Но зато  со  вто
рого квартала приступим 
к вы пуску усоверш енст
вованной модели « Р Д - 
1 0 3 »  и окончательно рас
прощ аемся со второй ка
тегорией.

М ы разработали план- 
график подготовки для 
аттестации на Знак каче
ства грейдера « С Д -1 0 7 » !
В  самом начале 1 9 7 В  он 
будет представлен Г о су 
дарственной комиссии.

Нарушений 
н е т

Ш есть м есяцев Ж К О  
лесокомбината произ
водит капитальный ре
монт дома К ° 2  по ули 
це М орской. З а  это 
вр ем я квартиросъем-. 
щики не пользовались 
горячей водой. О бяза
ны ли мы платить за  
нее?

И  ещ е один вопрос. 
В  течение двух лет за  
коммунальные услуги 

платил по 4  рубля 
2 0  копеек, как было 
начислено в Ж К О . А  
сейчас вы ясн яется, что 
я  обязан был платить 
по 4  рубля 7 4  копен
ки, то есть  еж ем есяч
но я не доплачивал по 
5 4  копейки. В  р езуль
тате мне предъявили 
недоимки в сум м е 11 
рублей. Правильно ли 
это?

М. КОЖЕВНИКОВ.

Наше ЖКО составило 
с ТЭЦ акт, согласно ко
торому жильцам, упла
тившим sa горячую воду, 
плата в течение после- j 
дующих трех месяцев не . 
будет предъявляться. По ; 
чему лишь трех? В те
чение ремонта горячую 
воду периодически под
ключали.

Ежегодно в конце го
да ЖКО вывешивает в 
подъездах домов объ
явления о сверке платы 
за услуги. Тов. Кожев
ников не являлся на 
сверку, в результате по
явилась задолженность 
за два года в сумме 11 
рублей. Мы вправе 
предъявить ему эту сум
му за два года, так как 
срок истечения давности 
три года.

3. ВЕРЧЕНКО, 
главный инженер ЖКО 
лесоперевалочного ком- ; 

бината.

М олодые люди решили пожениться. 
С первых ж е дней подготовки к свадь
бе на их пути встает немаловажная 
проблема приобретения необходимых 
вещ ей. В  городе к услугам  новобрачных 
есть так называемый салон, располо- 

j женный в здании универмага. Но что 
это за салон, если в нем не развернуть 
ся даж е одной паре, не говоря уж е о 
примерке выбранных вещ ей?

сегодняшнего дня. К р о т е  того, здесь 
очень ограничен выбор ш ва ров

Стоит острая проблема и с  обручаль
ными кольцами, их не хватает для всех 
желающ их.

Нашему молодому городу с  его бур
ным развитием и все  возрастаю щ им 
рождением новых сен ей нужен настоя
щий салон для новобрачных. Ведь толь
ко в минувшем году зарегистрировано 
более 8 0 0  браков. Но прогнозам, в этом

Этот салон не отвечает требованиям j году будет еще больш а

П. ДУРИ Ц К И И , рабочий опытно экспернментал'ьнсго завода.
г. Волгодонск.

Развитие торговой сети резко отста
ет от потребностей города. Из за отсут
ствия специальных торговых площадей 
мы открываем сейчас много магазинов 
в квартирах первых этажей жилых до 
мов.

Существующий салон для новобрач 
ных, конечно, не устраивает молодоже
нов. Этот салон организован силами ра
ботников универмага и фактически не 
зарегистрирован в областном управле
нии торговли как специализированная

I точка, поэтому не обеспечивается необ
ходимыми товарами.

С вводом в эксплуатацию в этом году  
нового универмага там будет открыт но
вый салон для новобрачных.

Областному управлению торговли мы 
отправили заявку на обручальные коль
ца с  учетом возросш ею  количества бра
ков.

А. ЛИТВИНОВ, 
ского торга.

директор город-

ДЛЯ У Д О Б С Т В  
В Л А Д Е Л Ь  Ц Е  В

Я  вы звала м астера для 
ремонта телевизора, рас
сказал а  ем у, что в тече
ние часа телевизор рабо
тает хорошо, затем  про
падает изображение и 
звук. М астер даж е не 
взглянул на телевизор, а 
сказал , чтобы мы везли 
его на завод ремонта те
леаппаратуры. Ну, а ес
ли у меня нет такой воз
можности? Днем я  рабо
таю , да и транспорт труд
но найти. Как быть?

В . ГР А Б О В С К А Я .
г. Волгодонск.

В данном случае мастер 
прав, порекомендовав вла
дельцу везти телевизор на 
завод. Налицо явный пе
риодический дефект. Уст
ранить его мы можем толь
ко на заводе, тая как для 
ремонта нужно много вре
мени, а после него — че

тырехчасовая «прогонка» 
для подтверждения гаран
тии ремонта.

За счет соблюдения рес
публиканских стандартов на 
выполнении работ мы до
стигли значительного улуч
шения качества ремонта. 
Сейчас завод выполняет 
52 вида услуг. Будем ос
ваивать и новые виды.

Правилами ремонта пре
дусмотрена доставка на за
вод и владельцу только 
тех телевизоров, которые 
стоят на гарантии. В бли
жайшие дни с получением 
мотороллеров мы будем 
иметь возможность достав
лять телевизоры своим 
транспортом, гарантийные в 
обязательном по р я д к. е, 
остальные по мере возмож
ности.

Е. УРЕЗКО, дирек
тор завода по ремонту 
радиотелеаппаратуры.

Интервью вела 
Л , Ш А М А РД И Н А .

Новость не в новость
Работа городского узла связи доставляет нам 

много ргорченнй. Газеты, как правило, приходят к 
подписчикам только к вечеру, да и то не каждый 
день, то есть когда новость становится уже не но
востью. Зачастую  вместо одного издания приносят 
другое. С большим опозданием доставляются пись
ма и даже телеграммы.

И. Н И К УЛЬН И К О В.
Г. Волгодонск.

Такие факты имели место. Виновные в задержке 
телеграмм и писем наказаны. В  почтовом отделе
нии №  5  полностью заменен штат. Проводится вос
питательная работа среди почтальонов города, об
суждаются все факты нарушения производственной 
дисциплины.

Определенные затруднения у нас имеются с  до
ставкой почты и » Ростова. Бывают случаи, и не 
редко, что почтовоз приходит поздно. А  согласно 
приказу министра связи С С С Р , если почта прибы
вает до двух часов дня, то мы обязаны доставить 
ее подписчикам. Если позже указанного времени, 
мы разносим ее лишь на следующий день. Потому 
что ее надо рассортировать, развезти по почтовым 
отделениям, разобрать по улицам и номерам домов 
и квартир, а затем уже разнести

Позже всех из Ростова мы получаем «Комсомо
лец» и «М олот». Об этом информировали вышесто
ящие органы. Вопрос упорядочения доставки газет 
и корреспонденции решается.

А. ГУЩИН, начальник городского узпа
связи.

Парк
обновляется

Каждый день в пар
ке «Ю ность» недосчи
ты ваеш ься десятков вы  
росших деревьев. Их 
вырубают, а  на их м е
сто ставят колышки. 
Уничтож ается зелень 
любимого м еста отды
ха волгодонцев. С чем 
это связано?

Д. ТОКАРЕВА, 
работница 

лесоперевалочного 
комбината.

Парк «Юность» сейчас 
реконструируется соглас
но проекту, разработан
ному Академией комму
нального хозяйства- Ста
рые деревья постепенно 
будут заменены. На их 
место высадят 14— 15- 
летние насаждения с 
уже сильной кроной. За
кончить реконструкцию 
парка намечено в этом 
году.

А. БАРАХОВА, ин
женер управления го
родского коммунального 
хозяйства.

СЛЕДУЯ
ДОБРОЙ
ТРАДИЦИИ

Многие улицы  гбро- 
да' В олгодон ска н азва
ны именами ш звеетаы х 
классиков р усекой и 
советской литературы . 
Установлены памятни
ки Пушкину, Л ермон
тову. У меня есть пред 
ложение и дашьше сл е
довать этой доброй 
традиции, н азы вать  но
вые улицы .именами 
признанных писателей 
и поэтов. П очему бы, 
например, одной из 
улиц не дать имя 
А лександра Грина, на
звать  кафе «А л ы е па
руса». Хорош о бы у 
памятника Пушкину 
поставить «онегин
скую » скамью .

Волгодонск отлича
ется  изобилем зелени. 
Х отелось бы, чтобы и 
новый микрорайон ста
рого города и новый 
город весной оделись 
в зеленый наряд.

Г . М А РК О В,
член литературного 

объединения.

Традиция эта действи
тельно хорошая, и по 
мере возможности мы 
будем ее поддерживать. 
Но так как строительст
во нового микрорайон.* 
города уже завершается 
н названия улиц опреде
лены решением исполко
ма горсовета ранее, го 
именем Александра Гри
на возможно назовут од 
ну из улиц нового горо
да.

По окончании рекон
струкции сквера но ули
це Ленина у памятника 
Пушкину будет постав
лена «онег и н с к а я» 
скамья.

Работы по озеленению 
города продолжаются. 
Только в минувшем году 
высажено 47 тысяч са
женцев деревьев и ку
старников.

К ). Ф Е Д Е Р Я К И Н .
главный архитектор

города. j
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На новоселье. Фотоэтюд В. Яшина.

•  ТЕБЕ, СОВЕТСКИМ ЧЕЛОВЕК

РАБОЧИЕ ЛЮДИ
Именно они заселили 

новый город. Именно они 
строят, создаю т рабочую 
столицу.

Совсе.м недавно, всего 
полгода назад праздно
вал  новый город День 
своего рождения. И пер
вый новосел, р!абочий че
ловек , • машинист буль
дозер а А . М. Нашко, по
лучил первый ключ и ор
дер Л1» 1 от квартиры на 
проспекте Строителей,

З а  неделю до нового 
года стала  новоселом и 

.сем ья  Сергея Коломийца. 
Квартиру эту завоевала 
бригада плотников-бетон- 
щ иков В . К уканова по 
итогам первой ударной 
недели на завершении
строительства третьего 
корпуса. Ребята в бригаде 
и не голосовали даж е: ре
шение . было одно —  от
дать квартиру, как на
граду за  труд, Сереже 
Коломийцу, рабочему пар
ню, который со дня осно
вания бригады и по сегод
няшний день работает 
только отлично. П оказа
тель тому —  присвоение 
звания «Лучший по про
ф ессии». Нет лучш е се
годня бетонщика на стро
ительстве завода, чем 
Сергей.

Сем ья Коломийца ре
шила прочно обосноваться 
на А томмаш е. Нравится 
здесь. И природа, и буду
щий город. А  главное—  
стройка. Н евозможно ему, 
рабочему парню, ж ить без 
стройки. И это —  основ
ное в сегодняшней жизни,

—  Главная черта С е
режи, —  говорит Иван 
Мицай. —  это настойчи

вость, принципиальность. 
Он всегда строго придер
ж ивается своего мнения. 
З а  что его и ценят ребя
та.

И ван Мицай —  тож е 
новосел нового города. И 
ж ена его Лю ба, и двое 
детей —  все  стали вол- 
годончанами.

Город очень нравится и 
стройка очень нравится. 
Приятно видеть результа
ты своего труда. И ре
зультаты  весом ы е. Это 
уж е оживший завод и 
коллектив, который созда
вал ся весной, когда они, 
и Мицай, и Коломиец, 
только приехали на Атом- 
маш.

—  Признание моей ра
боты в л ю д я х '—  вот что 
для меня самое главное.

Для Ивана это не про
сто слова. Он комсомоль
ский секретарь СМ У-9 
«Заводстроя». II  ем у, ра
бочему парню, важ но, что
бы люди понимали важ 
ность доверенной ему ра
боты.

—  Мы прошли первый 
этап. Это было испытание 
сил. У нас было много 
ошибок. У нас стало мно
го опыта.

Но главное —  мы со
здали крепкий рабочий 
коллектив. И теперь к 
строительству главного 
корпуса мы приступаем 
во вс< оружии.

Р а ^ ^ и й  человек ответ
ственен за  каждый день 
нашей стройки. Рабочий 
человек ж ивет с нами ря
дом. Он строит наше бу
дущ ее.

К. С В ЕТ Л А Н О В А .

НОВАЯ ПРОДУКЦИЯ
У  МОЛОДОГО Е Щ Е  КО ЛЛЕКТИ ВА  ВОЛГОДОНСКОГО 

ГОРМОЛЗАВОДА СТАЛО ДОБРОЙ ТРАДИЦИЕЙ И А Ж Д Ы * 
НОВЫЙ ГОД О ТМ ЕЧАТЬ Д АЛЬН ЕЙ Ш И М  РА С Ш И РЕН И 
ЕМ АССОРТИМЕНТА ПРОДУКЦИИ, ВКУС Н Ы М И  НОВИН
КАМИ ДЛЯ ВОЛГОДОНЦЕВ.

В  1977 ГОДУ Н АРЯД У С У Ж Е  ПОЛЮ БИВШ ИМ ИСЯ  
ГО РО Ж АНАМ  «СНЕЖ КО М » И «Ю Ж Н Ы М » НАЧНЕТСЯ  
В Ы П У С К  НАПИТКА «МОСКОВСКИЙ» С ДО БАВЛЕНИ ЕМ  
Ф РУКТО ВО ГО  СИРОПА И ТОПЛЕНОГО МОЛОКА С ДО
БА ВЛ ЕН И ЕМ  КО ФЕ.

Ю. ГАВРИЛЕНКО. 
директор завода.

ФИЛЬМ О МУЗЕЕ
Пополняется литератур 

ный музей города Волго
донска. Вдова критика 
Семена Трегубова.. иссле
дователя гворчертва Нико 
лая Островского, открыла в 
нашем музее личный фонд 
писателя.

Значительно пополнились 
фонды Сергея Есенина, 
Александра Блоха, Анны 
Ахматовой, Федора Сологу
ба*

С интересом знакомятся 
посетители с содержимым 
фондов Бориса Изюмского, 
Елены Нестеровой, Вениа

мина Ж ака, Леонида Тар 
тынокого.

Ростовская киностудия в 
23 номере журнала «По 

Дону и Кубани» пока
зывает наш музей.

В . СМ И РЕНСКИ И . 
хранитель музея.

„Слово" 
учит
После опубликования 

постановления ЦК КПСС  
«О работе с творческой 
молодеж ью »,- Волгодон
ское литературное объ
единение «Слово» на 

|лравляет свои усилия 
не выявление молодых 
литературных сил среди 
учащихся города.

Этому призвана ало- 
собствовать, в пер
вую  очередь, организа
ция в школах города  
литературных групп. Це
лесообразность такого 
мероприятия подтверж
дается шее большей ув
леченностью  школьни
ков поэзией. Если рань 
ше на занятия в лите
ратурный кружок школы 
№ 1 приходило два-гри 
человека, то на послед
нем занятии их было 
уже десять.

Стихи Л. Савиной и 
Н. Самуйлиной, прочи
танные на этих заняти
ях, говорят о том, что 
среди учащихся города  
есть поэтически одарен
ная молодеж ь.

Много в наших шко
лах ребят и девчат, лю
бящих поэзию. На о д 
ной из последних встреч 
волгодонских поэтесс 
О . Антасехич и Л. Зи
миной с  учащимися 
7 «А» и 10 «А» классов 
средней школы №  9
слушатели просили:
«Прочитайте еще стихи!»

В планах литературно
го объединения на 
1977 год намечаются 
новые встречи в школах.

Н. ЗУРИН, 
руководитель 

литобъединения.

ВОСПИТАТЬ ЧЕСТНОСТЬ
В городе Волгодонске побывал недавно и выступил 

с лекциями кандидат педагогических наук, доцент 
Ростовского педагогического института К. Я. Хорьков.

Родительскому лекторию Капитон Яковлевич пред
лагает свои заметки.
|У|АР1Ш  М ихайловна го

ворила горячо, взво л  
нованно. У чи тельни ц а вни
м ательно сл у ш ал а ж адобы  
матери на сы н а.

—  К оля дурно ведет с е 
бя дома, н еч естен , часто 
кр и ви т д уш ой ... Из ш колы , 
например, он всегд а  при
ходит домой поздно, ч асо в  
в 1 0 — 1 1 .  На вопрос, где 
бы л, о тв еч ает , что в  ш ко
л е , и обязательно при этом 
с к а ж е т : работал в  к р у ж к е , 
пел в  хоре, х отя  в се  это 
н еп р авда. Иногда дома бе
рет без разреш ения деньги. 
Что мне д ел ать , к а к  бы ть?

В  своем  р а сс к а зе  Мария 
М ихайловна Ш евчен ко упу
сти ла  ещ е к о е-ч то . На
пример, то , к а к  однаж ды  
со сед ка  попросила одол
ж и ть ей до получки  пять 
рублей.

Я  бы с у до во л ьстви 
ем, —  отвеч ал а  М ария Ми
хаи л овн а . —  Но сей час не 
м огу, я  куп ила сы н у  л ы ж 
ный костю м  и вы б и лась  из 
денег.

А до этого Коля видел, 
к а к  м ать убрала деньги 
вм есте  с паспортом в  шкаф.

« З а б ы л а » , — подумал он 
п ту т  ж е  поспеш ил напом
н и ть:

-  М ама, ден ьги  л еж ат  
п асп орте, посмотри в

ш каф у.
Мария М ихайловна по

к р асн ел а:

знаком ы х м альчи ш ек, ко 
торые у ч атся  во второй 
см ен е, и реш ил посм отреть 
с ними кино —  деньги 
есть .

Уроки потом переписал 
у товари щ ей . Дома ничего 
не зам ети ли . А учительн и 
це ск а за л , что у него боле
ла  гол ова , и мать не пу
сти ла его в  ш колу.

Или такой  сл учай .
К оля принес ч уж ую  а в 

тор уч ку в  дпм, с к а за л , что 
н аш ел, а  сам  взя л  у  де
вочки н езам етн о ...

В  них очень хорош о рас
кр ы ваю тся  вопросы  воспи 
тан и я честн ости  и правди
во сти .

В  воспитании у детей 
правдивости  и честн ости  
больш ое значен и е имеют 
примеры и з ж и зн и  и  дея
тельн ости  Б . II . Л енина, 
передовы х лю дей наш его 
общ ества.

П равдивость зак л ю ч ается  
не только в  том, чтобы  го
ворить правду , ifo и в  том, 
чтобы  крепко д ер ж ать  дан
ное слово и вы п ол н ять  свои 
обещ ания.

Очень ва ж н о , чтобы  са 
ми родители вы п олн яли  
данны е обещ ания. Е сл и

РОДИТЕЛЬСКИМ ЛЕКТОРИИ

Т ак  постепенно п о я ви - отец или м ать пообещ али
ли сь дурны е п ри вы чки .

W T 0  Ж Е д ел ает и з ре
бенка ч ел о век а? Р о 

дители? Ш кола?

Д а, конечно, и родители, 
и ш кола. Ьи спнтьш аЫ ! ре- 
оеика в се  те люди, с  кото
рыми он в стр еч а ется  изо 
дня в  д ен ь. В от почему 
очень ва ж н о , преж де всего , 
удалить и з ж и зн и , о к р у ж е
ния ребенка л ож ь и не
сп р аведл и вость .

В  одной сем ье ребенок 
в е с ь  вечер провел с роди
телям и в го ст я х  и не вы 
учил уроки. На следующ ий 
ден ь м ать не п усти л а  сы н а 

Ничего не зн аеш ь и : в ш колу и н ап и сала к л а с с -
молчи, —  ударила она по 
голове сы н а. —  Уходи от
сю да.

Долго бранила она сы на 
после ухода соседки .

«З а  ч то ?»  —  дум ал Ко
л я .

Т ак  родители- своим  при
мером уч ат ребенка л гать , 

поздн ее, когда ребенок 
у ж е  созн ательн о л ж е т , они 
недоум еваю т, откуда это у 
него.

С колько р аз было т ак , 
что м ать, будучи дома, го
ворила сы н у : «С к аж и , что 
меня нет д ом а».

А во т  ещ е ф акты , о ко
тор ы х м ать  не р асс к азал а  
учи тельн и ц е, потом у что и 
сам а не зн ал а  о н и х.

—  М ама, дай ден ег на 
зав т р ак .

М ать д ала. Идя мимо 
ки н отеатр а, К оля встр ети л

но.чу руководителю , что 
сы н болен и поэтому в шко 
лу прийти не м ож ет.

В  сем ь я х , где преоблада-- 
ют ф изические н ак азан и я , 
дети , к а к  прави ло, н ачи на
ют л га ть , чтобы и зб ави ть
ся  лишний раз от побоев 
и и стязан ий .

Н адеж ны ми помощ ника
ми родителей в  воспитании 
детей  я вл я ю тся  книги. Хо
рошо бы в  свободное время 
по вечера'* прочитать и об
судить с подростками та 
кие и з н их, к а к  «С ем н ад- 
ц ати летн и е» М атвеева, «Д о
рога в ж и зн ь »  Виноградо
вой , «Н ад В ол гой » Приле
ж а ев о й , « В  трудном похо
де»  Кабо, « В а с е к  Т рубачев 
и его товари щ и » О сеевой, 
«П овесть  о ю н ости» М едын
ского  и други е.

реоен ку куп и ть  к о н ьк и , то 
это обещ ание надо сдер
ж а т ь .

Д ети н аблю дательн ы . Они 
постоянно сл ед ят з а  тем , 
к а к  вед у т  себя в зр о сл ы е , и 
стар аю тся  п овтор ять их по
ступ ки , сл ов а .

Своим поведением  взр о с
лы е обязан ы  п о к а зы в а ть  
примеры п равдивости  ц  че
стн ости .

Ч естн ы й  ч ел о век  испол
н яет то, что обещ ает, он 
созн ательн о и добровольно 
вы би р ает линию поведен и я, 
согл асую щ ую ся с  м ораль
ным кодексом  стр ои теля 
ком м ун и стического  общ ест
в а .

^  ЫЛО Б Ы  неправильно 
р асс ч и т ы в ат ь , что ч е

стн ость  п п равд и вость м ож 
но во сп и ты вать  без усилий 
во лн , н астой чи вости , тре
бовательн ости . Эти черты  
во сп и ты ваю тся  у детей 
всем  укладом семейной и 
ш кольной ж и зн и  в  п роц ессе 
кропотливой во сп и тател ь
ной работы  родителей и 
учителей .

« В о сп и ты в а е т  в с е : люди, 
вещ и , явл ен и я природы, 
но преж де всего  и больш е 
всего  —  лю ди. Из н их на 
первом м есте родители и 
п ед аго ги » , —  говорил А. С. 
М акаренко.

К. ХОРЬКОВ.

Редактор В- АКСЕНОВ.

#  Сообщают синоптики

К А К А Я  Б У Д Е Т  
ПОГОДА В ЯНВАРЕ

По данным многолет
них метеорологических 
наблюдений среднемесяч
ная температура воздуха  
в январе в Цимлянском 
районе и гор. Волгодон
ске минус 7 градусов. 
Максимальная темпера
тура воздуха достигает 
плюс 12 градусов, мини
мальная — падает до 33 
градусов мороза.

Январь —  самый хо
лодный месяц года.

По сведениям Гидро
метцентра СССР, в янва
ре 1977 года среднеме
сячная температура воз
духа ожидается в преде
лах 4— 7 градусов моро
за (около нормы). Месяч

ное количество осадков 
—  25— 45 миллиметров, 
что в пределах нормы.

В  большинстве дней 
месяца ожидается не
устойчивая погода с 
осадками в виде дождя, 
мокрого снега, с тум а
нами и гололедом.

Во второй половине 
месяца возможны частые 
усиления ветра до 12— 15 
метров в секунду.

Температура воздуха 
будет колебаться ночью 
от 16— 21 до 0 — 5 граду
сов мороза, днем от 
9 — 12 градусов мороза 
до 0 — 5 градусов тепла.

ЦММЛЯНСКАЯ 
ОБСЕРВАТОРИЯ-

АДМИНИСТРАЦИЯ ВСЕСОЮЗНОЙ 
УДАРНОЙ КОМСОМОЛЬСКОЙ 

СТРОЙКИ ЗАВОДА АТОММАШ 
И НОВОГО ГОРОДА

Л Р  Я Г  Л  А  Ш Л Е Т
на работу по сп ец и а л ь н о стя м :
каменщики, маляры, штунатуры, слесари-мон

тажники, плотники, бетонщики, крановщики, сантех
ники, электромонтеры, механизаторы, а также и дру
гим специальностям.

Д ля не имеющ их сл еп к а л ь н о ст и  организовано обу
чение в учебном комбинате. В с е  рабочие обесп ечи ваю т
ся благоустроенны м и общ еж и ти ям и.

Обращаться: в  отдел кадров тр еста  «В о л го д о н ск -
зн ер го стр ой » , г . В о л год о н ск , ул . С тепн ая, 1-1, тел е
фоны 3 3 - 4 3 ,  ком итета ВЛКСМ —  3 3 - 3 9  или к 
уполномоченному отдела по и спользован и ю  трудовы х 
р есу р сов, г . Волгодонск, у л . С о ветск ая , 2 .

Т ЕЛ ЕФ О Н Ы : приемная —  2 9 -8 9 ; зам. редактора, 
отдела партийной жизни и отдела писем —  2 6 -4 4 ;  
ответственного секретаря, отдела городской жизнн 
— 2 4 -2 4 ; промышленного отдела и бухгалтерии —  
2 4 -4 9 ; корректорской— 2 6 -3 1 ; типографии— 2 4 -7 4 .
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